
   地域密着型サービス運営推進会議の記録    

 

 

 

会議名称   ：第 106回（通算回数）【令和 5年度 第 6回】運営推進会議 

        ☑定例 □臨時 □その他（                 ） 

事業者名   ：社会福祉法人ふくふく会                      

事業所名   ：グループホームみやび                       

サービス種類 ：認知症対応型共同生活介護 介護予防認知症対応型共同生活介護    

会議開催日時 ：令和 6年 3月 12日（火） 14時 00分 ～ 15時 30分        

会議開催場所 ：みやび 1階 介護者教室                      

 

 

≪運営推進会議出席者≫ 

構 成 区 分 職 種 等 

利用者の家族  

地域住民の代表 民生委員 地域住民 

羽曳野市職員 高年介護課 

知見を有するもの 元他市 GH管理者 

  

  

  

  

  

  

 

 

≪事業者出席者≫ 

施設長 

管理者 

計画作成担当者 

 

 

 

 

 

 

 



令和 6年 1月 1日～2月 29日 

１．入居者・短期利用者状況 

・各階の利用者状況【定員 27名】（2月末日の状況） 

 要支援 2 要介護 1 要介護 2 要介護 3 要介護 4 要介護 5 計 平均 □性別 

男性   5 名 

女性  22 名 

□年齢 

73歳～104歳 

平均 88 歳  

2階  4 3 1  1 9 2.0 

3階   1  4 2 2 9 3.6 

4階   1 2 5 1   9 2.7 

計  5 6 10 3 3 27 2.7 

 

・認知症高齢者の日常生活自立度 

 ～Ⅰ Ⅱa Ⅱb Ⅲa Ⅲb Ⅳ M 計 Ⅲ以上 

2階     5  4     9 9 

3階 1      3 4 1 1  9 9 

4階 1 1  1 2 4     9 6 

計 2 1 1 10 12 1 1 27 24 

 

・入居、退居状況 

入居  2月 79歳女性（3F） 

退居  1月 86歳女性（3F） 

 

・短期利用 

なし 

 

・入院状況 

・1月 10日～1月 11日    86歳女性 （3F）心不全    ・・ 八尾徳洲会病院 

・2月 6日～ 2月 29日  79歳女性  （3F）誤嚥・喘息  ・・ 藤本病院 

・2月 25日～      86歳女性 （2F）右転子部骨折 ・・ 青山病院 

  

２．活動状況報告 

・医療関係 

【定期診療】 

ヤスダクリニック(2回往診/月) 上野山歯科医院(1回往診/月・1回口腔ケア指導/月) 

城山病院(1回受診/3ヶ月) きのうクリニック（2回往診/月）こにし眼科（1回受診/３ヶ月） 

近大病院（1回受診/6ヶ月） 

【不定期診療】 

1 月：ヤスダクリニック（尿路感染症、熱発）八尾徳洲会病院（心不全）島田病院（術後経過） 

2 月：城山病院（術後経過）ヤスダクリニック（入居後、初診）きのした整形外科（変形性膝関節） 

藤本病院（誤嚥、喘息）青山病医院（腹痛、右転子部骨折）上野山歯科（虫歯） 

 

・行事等活動報告 

【全体行事】 

1 月 21 日： 新年会 入居者 26 名参加 

1 月 28 日： かふぇみやび 地域住民 7 名参加 

2 月 25 日： かふぇみやび 地域住民 8 名参加 



【クラブ活動】 

1 月：運動（26 名） 

2 月：音楽（23 名） 

【ボランティア受け入れ】 

1 月：傾聴ボランティア（楽花生）6 名 

2 月：傾聴ボランティア（楽花生）6 名 

  

【フロア行事】 

なごみ村 外出場所 食事 人数 

1 月 8 日 壷井八幡宮  6 

1 月 17 日 道明寺天満宮  9 

１月フロア行事 誕生日会 

2 月 23 日 アイセルシュラホール  1 

2 月フロア行事 節分 

しあわせ村 外出場所 食事 人数 

1 月 5 日 誉田八幡宮  2 

1 月 8 日 辛国神社  2 

1 月 9 日 大津神社  3 

1 月 17 日 石川河川公園  2 

1 月 22 日 八尾イズミヤ  2 

1 月 23 日 ららぽーと堺  2 

1 月 29 日 松原イオンタウン  2 

1 月フロア行事 書初め  2 

2 月 2 日 太子町方面ドライブ  2 

2 月 3 日 大津神社  2 

2 月 10 日 富田林方面ドライブ  2 

2 月 13 日 松原イオンタウン  2 

2 月フロア行事 節分  誕生日会  テラス DE おやつ 

ほのぼの村 外出場所 食事 人数 

1 月 1 日 壷井八幡宮  9 

1 月 12 日 道の駅かなん  5 

1 月 13 日 シュラホール おやつ 9 

1 月 26 日 八尾イズミヤ おやつ 9 

1 月 27 日 水仙の丘～道の駅かなん おやつ 9 

1 月フロア行事 おやつパーティー 誕生日会  

2 月 2 日 二上パーク當麻 おやつ 9 

2 月 10 日 葛城山麓公園から奈良方面ドライブ  9 

2 月 17 日 道明寺天満宮 おやつ 9 



2 月フロア行事 節分  

 

・ひやりハット等 ※原因が特定されない痣、内出血、傷、表皮剥離等をボディーチェックとして報告 

フロア 月 ひやりハット エコ 急変報告 ボディーチェック 

なごみ村 1 月 75 件 19 件 なし 4 人・4 件（掻き傷） 

2 月 36 件 13 件 なし なし 

しあわせ村 1 月 185 件 9 件 1 件 2 人・2 件 

2 月 148 件 5 件 1 件 1 人・1 件 

ほのぼの村 1 月 15 件 17 件 なし なし 

2 月 19 件 19 件 なし なし 

 

・事故報告 

フロア 月 / 件 種 別・件数 

なごみ村 
1月 転倒 6件、転落 2件 

2月 転倒 2 件 

しあわせ村 
1月 けが１件 

2月 0件 

ほのぼの村 

1月 転倒 1件、行方不明 2件 

2 月 欠薬 1 件 

※会議内で、事故の詳細と対応策を報告させていただいています。 

 

＜みやび＞ 事故の原因の一つとして、人員不足が考えられます。一概に人がいれば防げるとは言え

ませんが、人員がいれば防げた可能性があるのでは。 

＜意見＞ 逆に人が少ない方が、集中力が増して事故の発生率が下がるというデータがあります。た

だ、人が少ない事が続くと、疲労等がたまり集中力も低下するので話しは別です。 

＜みやび＞ 貴重な意見ありがとうございます。人が少ない中で出来る事を取り組んでいきます。 

 

・研 修 

【ＯＪＴ・内部研修】  

1月 20日  ・防災訓練（毎月実施）各フロア台所より夜間出火想定での初期動作訓練     8 名参加 

1月 25日  ・認知症ケアについて                         7名参加 

1月 25日  ・感染症、食中毒について             ほのぼの村     4名参加 

2月 20日  ・防災訓練（毎月実施）各フロア台所より夜間出火想定での初期動作訓練     8 名参加 

2月 22日  ・感染症（新型コロナウイルス）の対応に関する研修、訓練        3名参加 

【研修等受け入れ】 

なし 

 

・地域交流等   

【介護事業者連絡協議会・グループホーム部会】  

1月 19日 グループホーム部会 会議 

・運営指導について ・施設内研修の実施、参加状況について 

・マイナンバーカード訪問型出張申請について  

 



・苦情、要望 

・なし 

 

・その他 

【職員入退職・異動状況】  

2月 入職：30代女性１名  退職：50代男性１名、50代女性１名、70代女性１名 

【介護相談員】 

1月 15日 2名訪問 

2月 19日 2名訪問 

 

＜みやび＞ 現在、人員不足の中で仕事をしています。今まで日勤帯 3 人で行っていた事も 2 人で行

う事もあり、その頻度も増えています。また、休みを減らして仕事しているので、心身ともにしんど

くなってきています。入居者の事を考え仕事する事はもちろんですが、職員の事も大事にしないとい

けない。そんな中どこまでしないといけないか悩みます。 

＜意見＞ 人が少ない中、出来る事出来ない事があるのは当然だと思いますし、今はどこも人員不足

で悩んでいると思います。 

＜意見＞ 私の勤めている介護施設では、スキマ時間バイトを利用しています。入居者の方とは馴染

みのない関係で関わる（介助する）事になるので、色々問題はある。今までの考えであれば、関わっ

ていく中で馴染みの関係になっていくものだが、人員不足の中そんな事は言えない状況です。 

＜みやび＞みやびでも通常の求人に加え、スキマ時間バイトの利用を考えています。確かに馴染みの

関係をつくらないまま関わる（介助する）事には抵抗がありますが、今の状況下では贅沢は言ってら

れません。求人募集については、介護業界以外でも人員不足で、取り合いになっていると聞きます。

その中で介護を選ばれる方は少ないように感じます。 

＜意見＞求人を見て選ぶ基準は、やはり賃金だと思いますので、どうしても賃金の良いところへ人は

流れていくのだと思います。また介護に対するイメージも影響しているのでは。 

＜みやび＞そうだと思います。またこのような状況下であるのですが、新しい施設はまだつくられて

います。どのように人材を集めているのでしょうか。 

＜意見＞新規オープンであれば、人は集まるみたいです。 

＜みやび＞そういった事もあって余計に人が集まらないのかもしれません。 

＜みやび＞人員不足の中で、今までみたいに日勤帯で、新人職員が出勤の時はベテラン職員をつける

事が難しく新人職員と経験の浅い職員の組み合わせの時もあります。その為、ベテラン職員がいれば

できる事が、できない時もみられます。入居を考えている家族様からしたら、みやびに入居すれば外

出や行事が多く、活動的に過ごせるイメージを持たれている方がいらっしゃいますので、今後、そう

いった事をアピールできなくなるかもしれない。今は最低限の行事や活動を職員にお願いしているが、

人員不足の中で行う事は、職員の負担になってしまっている事も事実なので、悩みどころではありま

す。 

＜意見＞新人職員に関しては、事故等につながるので無理をさせないという考え方もあるが、成長さ

せるという意味で、難しいかもしれませんが、任せてみるという考えももってみてはどうでしょうか。 

＜みやび＞そうですね、検討してみます。 

＜意見＞ 人手不足の対応として残業やチームワークで補っています。また仕事の優先順位をつけ、

必ずしなければならない事を優先的に行い、今すぐにしなければならないものでなければ後にまわす



などしています。 

＜みやび＞ 色々な意見を頂き、ありがとうございました。人出不足に関してはすぐに解決できる問

題ではありませんが、今回頂いた意見や、IT 化できる所は取り入れたり、福祉用具の活用などしてい

き職員の負担を軽減し、生産性を上げていく事も考えていきます。 

 

＜意見＞ 現在、コロナ感染症等の対策で、家族の面会や外出など制限しているが、今後、緩和する

など考えておられるのでしょうか。 

＜みやび＞ 昨年、コロナに関しては５類になって以降、条件の緩和はしています。ただ現在もコロ

ナだけでなくインフルエンザなど流行しているので、コロナ前のような面会方法にはまだ戻れません。

ただ、家族様が希望されるのであれば、家族と外に出かけるなど、事前に言って頂ければ、その時の

感染状況や、感染対策をしっかりする事を条件に相談はできます。 

＜意見＞ 家に連れて帰る事が可能であれば、車椅子を乗せれる車がありませんので、そういった場

合は、送迎などお願いできるのでしょうか。 

＜みやび＞ 事前に言って頂ければ、日程調整可能ですので、もし希望されるのであれば、相談して

頂ければと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回開催予定  令和 6年  5月 14日（火）14:00～15:30 開催予定 


